LA MODERNA PERICIA MILITAR Y SUS ORDENES.

LUCHA DE MASAS.

En el tecnicismo militar la palabra «masas» se emplea cuando en el orden cerrado se dispone este movimiento, que consiste en reconcentrar sobre un punto, en columnas de Batallones, Brigadas o Divisiones de Infantería, hasta dejar formado un cuadrado o un rectángulo de la misma área, con un vértice para su desenvolvimiento. Este movimiento ha venido empleándose en los campos de batalla desde épocas muy remotas hasta casi al principio del siglo, en que el gran Capitán Napoleón Bonaparte fué vencido en Waterloo por Sir Wellesley, Duque de Wellington, el 18 de junio de 1815. Esta clase de táctica militar ofrece a los combatientes inminentes bajas para llevar a cabo una victoria; y por objeto primordial contar con la superioridad, aparte de un arrojo decidido de los soldados que componen las falanges que al chocar lo hagan con impetu tal que sacuda las primeras filas, procurando los Jefes conservar su terreno, inspirando ánimo a los luchadores. De no efectuar la primera acometida con violencia, se pierden las energías de la vanguardia, y cual si el agua siguiese el curso del río, así se transmite el miedo entre todos los individuos que componen la masa, y viene la descomposición del organismo militar.

Escipción, el General Romano, en la Batalla de Zama, atacó con inaudito arrojo a las masas de soldados mandadas por el General cartaginés Aníbal, que, después de tenaz resistencia por parte de éste, fué vencido

por faltar a las primeras sacudidas su valiosa influencia.

El famoso rey de los Hunos, Atila, cuando invadió la Galia, usó, en todos los encuentros con el enemigo, la misma táctica militar, que siguieron empleando casi todos los grandes militares del mundo, como Washington en la batalla de New Orleans, Bolívar en Chupizaca, Hidalgo en el Monte de las Cruces, Cornualiss en Irlanda, Deklases en Flandes, Frokchi en Prusia y Sartoff en Polonia.